

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 23 DE FEBRERO DE 1925

NUM. 1859

Reforma de la Ley de Elecciones

En la sesión que esta tarde tendrá el Soberano Congreso, se entrará a conocer seguramente las reformas a la Ley de Elecciones, deseo unánime y muchos días esperado por el Partido Agrícola, desde que dejaron de llegar al Poder por efecto de la misma ley.

Entendemos que estas reformas que se piden, son de forma más que de fondo, y por eso sabemos que el Congreso no tendrá inconveniente en aceptar, de cierta manera, el deseo de los señores echandistas.

Sin embargo, la opinión general dice que esta ley si necesita reformarse, pero no en las condiciones pedidas, sino en el sentido de que sea más liberal y amplia la reforma.

La opinión del reformismo y del jimenismo se puede decir que ya se conoce. En todo caso, informaremos a nuestros lectores del curso que vaya tomando la discusión en las sesiones en que este problema se trate.

Paseo campestre muy agradable

Desde que el verano comenzó, un grupo de señoritas ha organizado, por iniciativa y al cuidado de doña Leonor de Garita, excursiones todos los domingos al campo.

Ayer estuvieron en Santo Domingo, en alegre charla, pasando un día magnífico. Este grupo de excursionistas lo forman Clementina Garita, Alicia y Blanca Córdoba, Anita y Paca Mora y Juanita Villalobos.

Como hemos dicho, en Santo Domingo el Centro de Obreros de aquella ciudad les dió lugar de organizar un baile en el día. Después ya al caer la tarde, el acudalado caballero, don Leopoldo Villalobos González, que tiene su residencia en el distrito llamado Santa Rosa, invitó a los paseantes a que fueran a su casa, donde continuó la fiesta hasta las ocho de la noche, con una magnífica orquesta y gran concurrencia. Entonces allí ya hubo perfecta alegría y contento. Muy satisfechas de las atenciones recibidas regresaron a esta capital, en camión, a las nueve de la noche, las simpáticas paseantes.

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 %
Londres.....	381
París.....	106
España.....	285 1/2
Italia.....	83
Suiza.....	385 1/2
Bélgica.....	102
Amsterdan oro a 40%	

En la Cooperativa de casas baratas

El sábado último se hizo el sorteo número 108 de la Cooperativa de casas baratas, habiendo resultado favorecido el número 37, de propiedad de la señora Rafaela Monge.

Después de este sorteo se reunieron en privado la Cooperativa Nacional y la Cooperativa de casas baratas.

Tenía por objeto esta reunión, como informamos el sábado pasado, el llegar a ponerse de acuerdo para la inauguración de la Cooperativa de Consumos. Se han hecho algunos trabajos en este sentido y después de discutir algunos puntos importantes, se acordó invitar para el jueves entrante a una gran asamblea en el Pasaje Amerlin a las siete de la noche, a los socios de ambas sociedades y a los obreros en general.

La vida de un boxeador

En el gran diario "El Mundo", nuestro colega de la Habana, se ha venido publicando todos los aspectos de la vida del campeón mundial de boxeo, Jack Dempsey.

Se está insertando cada día en página del citado diario conteniendo un capítulo llevan ya publicados quince capítulos, muy interesantes todos por cierto. Hura con grabados cada una e las narraciones de los principales acontecimientos de la vida de boxeador.

Suscbase a La Prensa

CRONICA TEATRAL

LA LOCA DE LA CASA

Con un gran lleno se presentó anoche en el teatro América "La loca de la casa", una de las obras más interesantes de don Benito Pérez Galdós.

El teatro galdosiano, un poco contuso por demasiado filosófico, continúa despertando un interés extraordinario. Después de las violencias disonantes de López Pinillos y de algunas obras del ya muerto de Echegaray, "La loca de la casa" nos supo anoche a gloria.

Aparte su aspecto anticlerical, que era en España la cuestión batallona cuando el genial don Benito escribía estas cosas, la obra está hilvanada con un talento muy grande; sus principales personajes, aun siendo simbólicos, son perfectamente humanos; está cuajada de bellas imágenes literarias y hay en toda ella un jugoso calor de humanidad.

El público, dominado por el poder del genio, vivió unas horas de emoción y deleite.

Campaná puso su alma en el papel de Repet, de carácter rectilíneo y de espíritu comprensivo, pero de muy difícil interpretación. Sin embargo supo ganarse muy grandes aplausos.

María del Pilar Martínez hizo una Victoria sencillamente deliciosa, dando la impresión exacta de las almas serenas iluminadas por la justicia lornante y concedoras del secreto que hace del bien un poder invencible. Su labor artística fue tan importante o más que la de Campaná.

El éxito de taquilla fue anoche ualido al éxito artístico.

Se anuncia para pronto el estreno de "El cuarto de Gallina" complicada y graciosa astrakanada del hijo de Dicenta y del hijo de Paso, que es un tejido de situaciones cómicas y una catarata de chistes.

B. M.

Un baile de fantasía

En la residencia de don Eugenio Santos y doña María García de Santos, el sábado próximo pasado se efectuó un animado y simpático baile de fantasía.

Numerosas señoritas y jóvenes de la clase trabajadora tomaron parte en esta fiesta de Carnaval.

La fiesta se prolongó hasta después de la media noche, habiendo sido los concurrentes muy agasajados por la familia Santos-García.

Un paseo al Volcán Irazú

El próximo viernes saldrán en viaje de paseo al Volcán Irazú un grupo de jóvenes de la ciudad de Cartago, entre los cuales van algunas señoritas.

Son organizadores de este paseo, la Srita. Arabela Rojas, Margarita Peralta y los jóvenes Ovidio Loría, Claudio Calderón, Juan Bautista Araya, y otros.

Este paseo resultará seguramente muy simpático y agradable, pues han escogido los excursionistas el día viernes por ser de luna creciente.

LA COMPETIDORA COSTARRICENSE TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

Esta noche reuniremos el Municipio

A las siete y media de la noche de hoy se reunirá el Municipio capitalino en sesión ordinaria.

En esta sesión se conocerán únicamente asuntos de poca importancia, pues hay muchas menudencias que conocer y que están pendientes de tramitación.

Se nos informa que conocerá además la Corporación de la acusación que se ha lanzado contra el Agente Principal de Policía Municipal, pues existe la idea de que no hay incoacción alguna en el manejo de los fondos escolares.

El Teatro Apolo de Cartago

Se nos informa que en el Teatro Apolo de la ciudad de Cartago se estrenará próximamente una obra de dos jóvenes cartagineses.

Es una zarzuela magnífica cuya letra es de Rafael Angel Alvarez y la música de Amando Obando. Los dos son bien conocidos como elementos entusiastas cultivos de las letras y de la música.

Seguramente ahora que llega la compañía de Zarzuelas y Operetas de

Una familia envenenada en Limón

En una de las fincas de la región del Atlántico, jurisdicción de la provincia de Limón, una familia fue envenenada en la semana pasada al comer una fruta que en aquel lugar llaman "aquil".

Llamado que fue el doctor Facio para que dictaminara sobre este asunto, dijo que en efecto la fruta esa era venenosa.

Los niños de aquella familia perecieron víctimas de los efectos del veneno, pero fueron salvados de la muerte por los padres de estos niños milagrosamente, a pesar de haber ellos comido de la misma fruta.

Se ha prohibido la venta de este artículo a vecinos de aquellos lugares.

La Escuela de Enfermeras del Hospital Max Peralta

En la ciudad de Cartago se inauguran las labores de la Escuela de Enfermeras Max Peralta, el día 15 de marzo próximo.

Son con el que se va a iniciar, dos años de trabajo los que esta escuela lleva. El año pasado fueron los exámenes de esta escuela los más importantes que en este ramo se hayan visto en

Costa Rica. Esta escuela está llamada a ser una verdadera universidad de enfermería, pues se nota que los estudios son extremos vastos y pueden llegar a hacer de una señorita que a esto se dedique, una doctora que con pocos adelantos será gloria de la medicina femenina de Costa Rica.

TOROS Y TOREROS

La temporada taurina de Guatemala

Por carta que acabo de recibir de la República de Guatemala me informan que la gran temporada taurina ha dado principio y que se encuentran en aquella ciudad desde el día 3 del corriente mes los matadores Fausto Barajas, Rodalito, Amuedo y Seranito con sus cuadrillas de picadores y banderilleros. Además, sigue detrás el hermano de Baraja como Rejoneador, con todos los utensilios para las corridas de toros, tales como picas, banderillas, arrees para las trullillas y todo lo necesario para que la temporada sea una cosa extraordinaria.

capotes muy lujosos. Hasta las sombrerías tienen en sus vitrinas una buena cantidad de sombreros cordobeses con el objeto de que, si las señoritas van a los toros con mantillas españolas, los hombres puedan lucir el típico sombrero andaluz.

Se nos informa que conocerá además la Corporación de la acusación que se ha lanzado contra el Agente Principal de Policía Municipal, pues existe la idea de que no hay incoacción alguna en el manejo de los fondos escolares.

Por personas que han visto los toros dicen que son catredrales y que entre los coletudos hay mucha jindama [miedo] por tener que entenderse con toros de verdad.

En materia de toros tampoco han escatimado gastos y ya tienen 25 toros españoles pertenecientes a las afamadas ganaderías del señor Duque de Veragua, Saltillo, Miuras y viuda de Antonio Guerra.

Con todo esto, reina en aquella capital mucho entusiasmo por la gran temporada taurina.

La Empresa como complemento ha hecho una gran propaganda y tiene en exhibición trajes

No sería raro que la Empresa de San José contratara a uno de los matadores que hay por allá, puesto que tiene interés en presentar buenos toreros.

OTRO MATADOR QUE VIENE

Marina Ugheti, darán a esta artista los papeles para que los lleve a la escena.

Almanseño ha recibido un cable del matador de toros "Ale", desde Lima, manifestándole que está dispuesto a venir a San José para la nueva temporada taurina.

La pieza en cuestión se titula "Castas y Corazones."

X

Suscbase a La Prensa

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7ª Av. Este N° 344 - Apartado 11

Nota del día

EL PREMIO NOBEL

El novelista Reymont

El Premio Nobel de Literatura de 1924 se le ha concedido al novelista polaco W. St. Reymont, consagrando de esta manera la fama universal de que ya gozaba entre los aficionados a las bellas letras.

Este notabilísimo literato tiene ahora al rededor de cincuenta y siete años. Es de la época de Gorki, de Hauptman, de Zola, de Maupasant, de Galdós, de la pasada y brillante generación que produjo en todas las naciones genios literarios de los que no salen ahora.

Reymont es el representante de una escuela literaria muy interesante, en la que se mezclan y confunden el viejo romanticismo con el realismo moderno. Así se le ha podido calificar de «naturalismo idealista», naturalismo que se entrega por entero a la belleza del arte, sin la cruda objetividad del documento humano.

Cuando los primeros literatos naturalistas, poco artistas y demasiado científicos, malgastaban la herencia de los románticos en un vago y endeble idealismo sociológico, Reymont inició su escuela, alejado de las polémicas que Zola había encendido con tanto fragor sobre el cientifismo literario en torno a los «documentos humanos». Y su talento amplio y vigoroso y el caudal emotivo que atesoraba, le abrieron paso enseguida en el campo de las letras, tan lleno entonces de pasiones y turbulencias.

Los prejuicios literarios de Reymont son puramente artísticos y a ellos sacrifica cualquier tendencia que surge en su alma. Desde los comienzos de su carrera literaria ya manifestó su culto a la belleza por encima de todas las cosas, y con eso y con su valiosa condición de observador de la vida, se forjó muy pronto su magnífico temperamento de novelista exquisito.

La psicología de sus personajes peca unas veces de sutil y otras de complicada, desparrramando las pasiones con energía y amplitud que conmueven, sugestionan y arrebatan. Así se manifiesta en las novelas «Fermentos», «Comedianta» y «Tierra Prometida», consideradas como las mejores de sus obras, en que las pasiones se contraen dolorosamente bajo la impresión de la etiqueta de los salones.

En cambio, cuando los personajes salen de los palacios para vivir en pleno campo, entonces las pasiones se desbordan en la grandiosidad del paisaje, como en la novela «Campesinos», en la que el alma de los personajes y el alma de la tierra se unen y estallan en un beso de arte. Es una trágica historia de amores sobre el importante escenario del paisaje polaco, con una riqueza de imágenes y observaciones que son un tesoro de belleza.

Sabido es que en el reglamento para la concesión del Premio Nobel se habla de la intención idealista para que las obras sean premiadas. Y seguramente la Academia de Stokolmo le ha concedido el premio a Reymont por la primitiva emoción religiosa que nos comunica su culto a la Madre Naturaleza.

Es el carácter literario del último novelista que ha sido consagrado con el Premio Nobel.

BERNARDO MERINO,

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

CONSTANTINO NAVAS

Cien varas sal Sur del Hotel Washington - San José, C. R.
Gran variedad de loza china y de hierro esmaltado. - Platos, tazas, calderos, pichetes y demás surtidos en este género. Notables discos ingleses. Todo a precios bajísimos. Visite esta casa y se convencerá.

Nuevas becas de la Esc. Mercantil Sección para preparar dependientes de comercio

Señor Director de LA PRENSA Pte.

Muy estimado amigo:

El profesorado de este plantel ha palpado la necesidad urgente del comercio de tener en sus negocios elementos de una preparación especial para la sección de ventas, lo mismo que la desorientación en que se hallan ciertos jóvenes para definir su porvenir. Con el objeto de obviar estas serias dificultades, se ha dispuesto abrir una nueva sección para preparar a los estudiantes que deseen ser buenos dependientes de comercio.

El comercio no solicita únicamente oficinistas; pide también jóvenes que sepan ofrecer sus mercancías y para un grupo considerable de aspirantes a puestos comerciales la Escuela Mercantil ofrece una magnífica oportunidad para su preparación.

Este colegio quiere hacer del comercio una carrera noble y útil y se empeña en señalar a nuestra juventud el camino de su propio bienestar.

Para los que desean hacer sus estudios en este plantel no cuentan con medios suficientes, todos los años ofrecemos becas; y durante el presente, han sido ofrecidas a la Cámara de Comercio de Costa Rica, Junta de Educación, Municipalidades de San José, Heredia, Cartago, Alejucla, Puntarenas, Limón y Liberia. A esas Corporaciones deben dirigirse los interesados.

Nuevamente le rindo las gracias por la publicación de las comunicaciones de este centro de cultura y me suscribo de usted muy Atto. S. y amigo.

ANDRES BOZA CANO
Director

San José, febrero 22 de 1925.

La caída del Jefe Político de Santo Domingo

En los últimos días de la semana pasada fue removido de su puesto como Jefe Político de Santo Domingo, el señor don Joaquín Vargas Chacón y en su lugar fue nombrado D. Julio Umaña, rico agricultor de aquel lugar.

Pero en el ambiente del pueblo, el señor Vargas Chacón tiene cierta simpatía que le ha obligado al nuevo Jefe Político a no ser bien recibido.

Aun más, el señor Vargas Chacón no ha querido entregar la llave de la oficina, y naturalmente se ha presentado el lío más desagradable.

El señor Umaña, sin embargo, tiene más simpatías, y al haber pedido su nombramiento se hizo por razón de que el anterior Jefe Político había dado lugar a ciertas quejas del vecindario por incumplimiento en lo de su deber.

OVER-ALLS

recibió

ROBERT

OFREZCO

GASOLINA WICO

Tomás Fernández

EN EL ALMACEN

Apartado 614

Teléfono 198

MI NIETECITA

La predilección de mi hija Virginia, niña de diez años de edad, era una muñeca de porcelana, una muñequita muy corronga que un buen amigo mío le regaló en la Nochebuena anterior. Se llamaba Rita y fué bautizada solemnemente, para cuyo acto se invitó a todas las amiguitas de la vecindad.

Un día al llegar a mi casa, al anochecer, me encontré con una grave noticia: Rita se había fracturado un brazo y se me esmeraba ansiosamente para que yo actuara como Médico y médico neda menos de mi nietecita, que así se denominaba a Rita. Figúrense Uds. tenía que curar el brazo roto!

Pensé por un momento si debía o no acometer semejante empresa o si buscaba un entendido en esto de curar muñecas, pero fué tal la insistencia de mi hija que accedí, pero actuando tan torpemente que le rompí el otro brazo. Las lágrimas acudieron más copiosas a las mejillas de Virginia. Traté de persuadirla de que le compraría otra muñeca

igual, pero todo resultaba en vano, pues ella quería entrañablemente a Rita.

Salí en busca de un vecino muy hábil para que viniera a mi casa y arreglara los bracitos a la muñeca, pero cuando regresé había ocurrido una catástrofe mayor. Un travieso gato negro, del vecino de enfrente, había subido a la mesa del comedor en busca de un pedazo de carne y con las patas había arrojado al suelo a la muñequita. Mil pedazos de diversos tamaños era lo único que quedaba de la infornada Rita.

El entierro se verificó al día siguiente con todas las solemnidades de estilo.

Ha pasado bastante tiempo; tengo otras nietecitas más bonitas que Rita, pero cuando en recuerdo de la muerte de la muñequita y de la manera trágica en que se efectuó, viene a la mente de Virginia, ruedan copiosas lágrimas por las mejillas de mi tierna y querida hija.

B. LORIA

San José, 19 de febrero de 1925

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES

LA MEJOR

Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8ª Sur

Propietario. JUAN LUIS CAMPOS

Teléfono Núm. 190 - SAN JOSÉ - Apartado Núm. 935

Esto sí es verdad! Cayó mal el

Algunos comerciantes acostumbran anunciar baratillos con bombo y platillos y hasta con campanilla en la puerta de su negocio echan a los cuatro vientos la noticia de que venden sus artículos a precios de quema; pero al penetrar el cliente dentro de la tienda se encuentra que los precios son los corrientes de la plaza. En cambio "La Morera", del amigo Porfirio, situada frente al Mercado, al lado Sur de la Botica Oriental, vende sus artículos a precios bajos que ha podido en corto tiempo hacer de una clientela inmensa, pues todo el mundo sale por experiencia que allí se vende bueno y barato tanto artículos de lujo como de todo lo que comunmente vende la tienda más bien surtida de la capital.

Por eso decimos arriba "Esto sí es verdad". Nada de engañar a nadie. Un baratillo permanente sin grandes aspavientos.

Lea mañana la Prensa. Le interesa

nombramiento de Mayorga Rivas

San Pedro de Sula, Honduras. - El Congreso ha hecho bien en el nombramiento imparcial en cuanto al Envío Extraordinario para asistir a la toma de posesión del Presidente de los Estados Unidos, recaído en el señor don Ramón Mayorga Rivas, mientras haya elementos competentes para preferir al extranjero. Mayorga Rivas es compañero y amigo nuestro, pero en caso, debe ser nombrado un hondureño para esta misión. - "El Norte".

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

NOTICIAS MUNDIALES

EL BOXEO EN COSTA RICA

La exhibición del sábado

En la exhibición de boxeo habida en el ring del Central San José Stadium la noche del sábado anterior, hubo tres sensacionales encuentros.

La pelea se inició agresiva de ambas partes, revelándose Kid Carter como un táctico del boxeo tanto en la defensa como en el ataque.

Firpo arremetía como un toro bravo contra su contrario, quien abatía la fiera del ataque con su juego hábil y diestro. Compensadamente la elegante habilidad de Carter quedaba neutralizada por la brava pujanza de Firpo.

Durante el curso de la pelea el triunfo parecía inclinarse hacia Kid Carter; pero habiéndose mostrado Firpo sumamente agresivo en el último round, el juez del ring declaró empatado el encuentro.

En las subsiguientes exhibiciones los boxeadores deben evitar cometer los fallos que hicieron desmerecer un tanto esta pelea.

La Morera TIENDA al lado Sur de la Botica Oriental - S. José

GRAN REALIZACION

Lienzo, mantas, driles, frazadas y todo artículo en general, hasta las sedas y crepones, a PRECIOS DE QUEMA

PORFIRIO MORERA

Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: 10 a 11.50 y de 2 a 4 — CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES — TELEFONO 1434 — San José



AL OTRO DIA..

Anoche, muchas copas, mucha comida, mucho baile, mucha excitación nerviosa. Hoy, al despertar, ¡qué horrible dolor de cabeza; qué mareo, qué malestar, qué agotamiento! No hay ocasión en que mejor pueda apreciarse lo que es la

CAFIASPIRINA!

Con dos tabletas no sólo desaparece por completo el dolor de cabeza, sino que se calma el sistema nervioso, se regulariza la circulación de la sangre y se experimenta una saludable sensación de fuerza y bienestar. Igualmente admirable para dolores de cabeza en general; dolores de muelas y oído; neuralgias; resfriados, etc.

Nunca afecta el corazón. Inofensiva para los riñones. Al comprar, fijese en la "Cruz Bayer."



Preparación Schering: 15 - Sobre: 25 - Tubo: 250

El discurso de Marín y la mente americana

París, febrero.—El General Tauffler, Senador por las provincias de Alsacia y Lorena, publicó un artículo en "L'Information", en el cual alude a sus compatriotas que, para entender debidamente el problema de la consolidación de la deuda francesa, es preciso conocer bien la mentalidad americana.

Precisamente por ignorar este dato, afirma el escritor, el pueblo francés no ha sabido explicarse la fría acogida que tuvo en los Estados Unidos el discurso del diputado Louis Marín.

El General Tauffler continúa luego diciendo: "El pueblo francés olvida estas tres cosas esenciales:

1.—Los americanos jamás mezclan el negocio con el sentimentalismo. En los Estados Unidos, el balance de cuentas jamás se hace con trola y sangre. Allí se tiene en cuenta el oro en lingotes, pero no los cadáveres.

2.—La virilidad de los Estados Unidos es refractaria a la propia comisericación. Los americanos odian la pusillanidad.

3.—El sentimiento de la independencia está tan arraigado en los americanos, que no consenten que nadie les dicte el modo en que han de dar pruebas de su generosidad."

Una ley del represalia contra los americanos

Tokio.—Por iniciativa del Gobierno nipón se presentará a la Dieta un proyecto autorizando a los extranjeros, para que puedan poseer tierras.

Un proyecto similar que fue aprobado por la Dieta en 1910, jamás cristalizó en Ley, por faltarle la sanción imperial, requisito indispensable para su promulgación.

Aunque todavía se desconocen los detalles del referido proyecto, se sabe que su característica principal es la reciprocidad: es decir, sólo podrán poseer tierras en el imperio aquellos extranjeros cuyos gobiernos reconozcan igual derecho a los nipones, en su respectivos países.

Evidentemente esto quiere decir que algunos americanos no podrán comprar tierras, porque los japoneses no disfrutaron tampoco de ese derecho en varios Estados de la Unión Americana.

Algunos miembros de la Dieta alpona objetan que no es razonable tratar de distinto modo a los ciudadanos de una misma nación, pero se prevé que el final de todo será que, la restricción se hará extensiva a todos los americanos.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGUENTO PAZO curará las Almorranas, simples o sangrantes, con picazón o extrusas en 6 a 14 días o se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

El Presidente francés afirma que no ha sido cumplida la seguridad

París, febrero.—El Presidente Doumergue, hablando en el banquete con que fué obsequiado por la Asociación de Periodistas Republicanos, hizo historia de las enormes pérdidas sufridas por Francia, como resultado de la guerra y aseguró que éste le daba derecho a insistir ante sus amigos y aliados para que entendieran debidamente las enormes dificultades que ha tenido que superar.

"La solidaridad que originó nuestra victoria y la suya, dijo el Presidente francés, debe ser mantenida para bien de todos.

Como prueba de que Francia está empeñada en mantener esa solidaridad, el Ejecutivo francés citó su buena disposición para adoptar el Plan Dawes y firmar el Protocolo de Seguridad, Arbitraje y desarme.

"Esta, afirmó el orador, ha sido la más brillante afirmación de nuestro deseo de paz. ¿Es que Francia ha proveyido alguna vez en forma que haya dado lugar a sospechar que está dispuesta a evadir sus compromisos? ¿Quién se atreve a acusarnos de eso?"

Nosotros en cambio podemos quejarnos por que los compromisos contraídos por otros para garantizar nuestra seguridad, no han sido cumplidos. Esto ha sido causa de que nuestros gastos se aumenten considerablemente, dificultando aún más el pago de nuestras deudas.

En tanto que la seguridad de Francia no está garantizada, en tanto que vivimos bajo la constante amenaza de una repentina agresión, Francia estará paralizada para proceder rectamente."

Nieve roja en el Japón

Tokio, febrero.—De diferentes puntos del Japón, comunican a Tokio, que durante la copiosa nevada de estos días se ha observado un extraño fenómeno, en diferentes secciones del país, la nieve caía no era blanca, sino roja.

El Dr. Fujiwara, del Observatorio Meteorológico de Tokio, explica el fenómeno diciendo que se trata de una extraña combinación producida por la mezcla de las vesículas, en la atmósfera en las emanaciones de los volcanes Yakegatake y Shirane, pero al mismo tiempo, el observatorio sismológico imperial asegura que no se han registrado perturbaciones sísmicas.

La capa de nieve roja mide tres pies de espesor en Nagano y en ella se advierte la presencia de cenizas y arenas, trasportadas probablemente de Manchuria, por la fuerza del tifón.

En Nikko la nieve es más bien gris que roja y en Kanazawa, la campaña presenta un aspecto importante, pues la nieve es tan roja que

Novelista procesado

Munich, febrero.—El novelista alemán Edward Gerhardt Seeliger, que va a ser juzgado por difamación de la Iglesia y del Estado, ha presentado al Tribunal una lista de testigos obligatorios, entre los que figuran el Premier Held, el Cardenal Faulhaber, el Rabí Judoyel Obispo Luterano. Todas estas personas deberán declarar cuál es la concepción que ellos tienen de Dios, de la humanidad, de la iglesia y de los hombres, en defensa de Seeliger.

Competencia cinematográfica

Berlín, Febrero.—Se ha constituido un fuerte sindicato franco alemán para beneficiar la exhibición de películas cinematográficas en Alemania, Bélgica, Holanda, Suiza, Francia, España y Egipto. El nombre de la empresa es "West" y se dedicará principalmente a combatir la competencia norteamericana en Europa.

La Casa Pathé, contra quien principalmente se dirige la acción del sindicato, controla ochocientos cinematógrafos en Francia, y está concertando un trust con la Cine Romana para hacer frente a la "West".

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

Este es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE, pesa bien en cada caja. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

ROMULO ARTAVIA 50 VARAS AL NORTE DE EL COMETA

Gran surtido de mercaderías de todas clases. Cajas de hierro para caudales MARVIN en abonos. Los famosos sombreros de pita ecuatorianos. Bolsas de papel. Queso de bagaces. Precios sin competencia.

LA ESPAÑOLA

EBANISTERIA Y COLCHONERIA

frente a la Funeraria Campos Hermanos—San José

Gran surtido de colchones de todas clases — Muebles para todos los gustos.—VISITE NUESTRA CASA Y SE CONVENCERA.

USE EN SU CASA

LA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN

"LA INDIA"

Eduardo L. Fernández

Apartado 1064 — Teléfono 378

Flores, música y poesía

No hay ninguna persona de buen gusto artístico que pueda abstenerse de dedicar atención a estas tres cosas, pero por lo menos a una. Nuestra sociedad guarda a las flores grandísimo homenaje y es por eso que «La Camelia» de Francisco Avila, la mejor jardinería de la capital, es la solicitada para el arreglo de casas para todas las fiestas sociales: bailes, banquetes, matrimonios, etc., etc.

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA V. DE LIVES

Tiene a la venta las siguientes obras de la colección HOGAR

La Castellana de Sheustone	Ci. 3.50	La luna roja	Ci. 3.00
Mi primo Gerardo	3.00	Ruinas en Flor	3.50
Juventud triunfante	3.50	El azar y el amor	3.00
El veraneo de Guillermina	3.00	Corazones que no se encuentran	3.50
		Pared de por medio	3.50

Hemos recibido un buen surtido de ARTICULOS JAPONESES: sombras para luz, costureros, alfileres, joyeros, etc.

Pida Cigarrillos Astorga

Los mejores — Deliciosos

TELEFONO Núm. 499

VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

7ª Avenida Este, N.º 344, CASA FALCO

Teléfono 71 - Apartado P. - San José, Costa Rica

OBRAS DE MARDEN
A \$ 5.00 el tomo empastado
El éxito comercial
(Siempre adelante)
OBRAS DE MARTINEZ SIERRA
A \$ 5.00 el tomo empastado
Abril melancólico, novelas
La vida inquieta, glosa lo espiral
El diablo se rie, novelas
Aldea insueta, ilustrada
Cada uno y su vida, novela, \$ 3.50
OBROS DE HENRY BERGSON
A \$ 5.00 el tomo empastado
La evolución creadora, 2 tomos
La risa, ensayo sobre la significación de lo cómico
OBRAS DE F. DE QUEVEDO
A \$ 5.00 el tomo empastado
Páginas escogidas
Obras serias
Escritos políticos
JOSE ORTEGA Y GASSET
Personas, obras, cosas, pasta, \$ 5.00
Meditaciones del Quijote, rst. \$ 3.50
Vieja y nueva política, coherencia, \$ 1.00
MIGUEL DE UNAMUNO
A \$ 5.00 el tomo empastado
Ensayos
Solticoques y conversaciones
Contra esto y aquello
K' es peyo de la muerte, cuentos
Por tierras de Portugal y España
Mi religión y otros ensayos breves
Niebla, novela
El poiver de España, por Miguel de Unamuno y Angel Ganivet \$ 2.00
JUAN MARAGALL
A \$ 5.00 el tomo empastado
Artículo, 5 tomos
Elogios: del amor, de la palabra, de la poesía, del pueblo, del teatro, de la danza del vivir, de la gracia, de una tarde de agosto
Miscelánea literaria, \$ 0.40
PLU FARCO
Vidas, paradas de los hombres ilustres, 3 tomos, emp. \$ 25.00
RAMON DE CAMPOAMOR
Poesías completas, 3 tomos, emp. \$ 15.00
EUARDO ZAMACOIS
A \$ 5.00 el tomo empastado
El otro, novela
Una vida extraordinaria
La vida que pasa, \$ 0.40
OBRAS CLASICAS
A \$ 5.00 el tomo empastado
HOMERO: La Iliada
VIRGILIO: La Eneida
SOUVERAIN: Edipo Rey: Ed. en Colón: Ant. G. J. 1.º
EL SEÑOR DE MOLINA: La vida de los nobles
OBRAS DE ECA DE QUEIROZ
A \$ 5.00 el tomo empastado
San Casimiro, leyenda
San Ovído, leyenda
El señor unido, artículos
Adán y Eva, 2 tomos
Los amores, episodios de la vida romántica, 3 tomos
El Maudslayi, costumbres chinas
Artículos, \$ 0.30 el tomo
OBRAS DE ERNESTO KENAN
Averres y el Averroismo, (ensayo histórico), pasta, \$ 6.00
GUY DE MAUPASSANT
Cuentos escogidos, pasta, \$ 5.00
LEOPOLDO ALAS (CLARIN)
Doctor antonio, cuentos, pasta, \$ 5.00
PELÍPE TRIGO
Las posadas del amor, pasta, \$ 5.00
En los andamios, rústica, \$ 3.50
RICARDO LEON
A \$ 5.00 el tomo empastado
La escuela de los solistas, diálogos
Casti de Hidalgo, novela
OBRAS DE "AZORIN"
A \$ 5.00 el tomo empastado
El Licenciado Vidriera
Un discurso de la Cierwa
La voluntad
Los pueblos
Al margen de los clásicos
Antonio Azorin
El político
Una hora de España, rústica, \$ 3.50
OBRAS DE GABRIEL MIRÓ
A \$ 5.00 el tomo empastado
Dentro del cerrado, novelas
Figuras de la pasión del Señor
El ángel, hermosos cuentos con ilustraciones
Del huerto provinciano, cuentos, pasta, coques 2-50
Las curules del cementerio, novela, pasta, coques 2-50
Señorita y Sor, novela, Cl. 0-40
RUY DIAZ
El Romancero, poesías, con grabados y coques
OBRAS DE ANATOLE FRANCE
A \$ 5.00 el tomo empastado
El olivo del pasado, novela
Cranquebill, cuentos
El crimen de un académico, novela
El libro de mi amigo
La vida en flor, novela
Los deseos de Juan Servien, novela
La casita, novelas
La reunión de los ángeles, novela
Opiniones de Jerónimo Cougard
El pozo de Santa Clara, novelas
Bataasar, novelas
El jarán de Espino, selección, \$ 0.30
OBRAS DE OCTAVIO PICON
A \$ 5.00 el tomo empastado
Dulce y amarga, novela
Juanita Feorrio, novela
Sacramento, novela
La hostia, novela
Mujeres, novelas
Lecario: Juan Vugar, novelas
La historia de amor, novela, 2 tomos
El amigo, novela
Historia de bellas, cuentos
Cuentos de mi tiempo
W. V. ATKINSON
A \$ 3.25 el tomo
El crisis del nuevo pensamiento
El cultivo de la mente en los niños

OBROS DE PIO BAROJA
Novelas a \$ 3.50 el tomo
Páginas escogidas
Las tragedias grotescas
Las figuras de cera
Con la pluma y con el sable
Los recursos de la astucia
El escuadrón de Brigante
La ruta del aventurero
Los caminos del mundo
El Mayorazgo de Labraz
El aprendiz de conspirador
MIGUEL DE CERVANTES
Don Quijote de la Mancha, 2 tomos
Ilustrados, pasta, \$ 10.00
A. PALACIO VALDES
A \$ 5.00 el tomo empastado
Páginas escogidas
El señorito Octavio
El Maestrante
FRANCISCO PI Y MARGALL
A \$ 5.00 el tomo empastado
Las luchas de nuestros días
Cartas intimas
Las clases jornaleras \$ 0.60
Diálogo de la labrera, \$ 0.40
BENITO PEREZ GAITO
A \$ 5.00 el tomo empastado
El cabalero encantado, (cuento real inverosímil)
El doctor Centeno, novela, 2 tomos \$ 8.00
Lo prohibido, novela, 2 tomos \$ 8.00
La familia de Leon Roch, novela, 2 tomos \$ 8.00
Doña Perfecta, novela
Miser cordia, novela
La de Bringas, novela
La incognita, novela
Tristana, novela
La fontana de oro, novela
El abuelo: Ceila en los infiernos, teatro, \$ 8.00
Electra: El tacaño Salomón, teatro, \$ 6.00
Realidad, novela en cinco jornadas, \$ 3.50
Amor y Ciencia, comedia en cuatro actos, \$ 2.00
Toledo, ilustrada con 21 grabados, rústica, \$ 3.00
Cronicon, rústica, \$ 3.00
Feminismo político y religioso, \$ 1.00
PEDRO COROMINAS
La vida austera, pasta, \$ 5.00
P. L. COLOMA
Pequeñeces... pasta, \$ 5.00
JOAQUIN COSTA
La ignorancia del derecho, pasta, \$ 2.50
La tierra y la cuestión social, rústica, \$ 2.50
Agropecuaria y rústica (espectante en población), rústica, \$ 2.50
Historia rústica (curso social de las rústicas), rústica, \$ 3.00
ICKENS
El tiempo difícil, pasta, \$ 5.00
ANGEL GANIVET
El otro español, pasta, \$ 5.00
El poiver de España, \$ 2.00
esqueño ideario (selección de Eifas Jiménez Rojas), \$ 0.50
Lecturas, \$ 0.30
OBRAS DE R. PEREZ DE AYALA
A \$ 3.50 el tomo
Bajo el signo de Artemisa, novela
La vida en un colegio de jesuitas, novela
El sendero innumerable, poemas
Prometeo: Luz de domingo: La caída de los linones, tres novelas poéticas
Hermann encadenado. El libro del espíritu y del arte italiano
Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos
Belarmino y Apolonio, novela
El sendero andante, poemas
Luna de miel, luna de miel, novela
Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel, luna de miel
El ombligo del mundo, novela
Cuarto menguante, novela, \$ 0.30
OBRAS DE PLATON
El Estado o la República, 2 tomos \$ 7.00
OBRAS DE LUIS ARAQUISTAIN
A \$ 3.50 el tomo
El peligro yanqui
España en el crisol
Las coliminas de Hércules, farsa novelesca
El archipiélago maravilloso, novelas
La República de los Soviets, \$ 1.00
OBRAS DE PIERRE LOTI
A \$ 3.00 el tomo
Reflejos de la senda oscura, novela
Figuras y cosas que pasaron, novela
La Basilio fantasma, 0.30
ROBERT W. CHAMBERS
A \$ 3.50 el tomo
El ideal de la vida
La línea de fuego, novela
OBRAS DE T. DOSTOIEVSKI
Los hermanos Karamzov, novela, 2 tomos, \$ 6.00
La patrona, novelas, 2.00
OBRAS DE LUIS PIRANDELLO
A \$ 3.00 el tomo
Tercetos, cuentos
El carnaval de los muertos, cuentos
Y mañana lunes..., cuentos
Cierta personajes en busca de autor, comedia
MAURICIO BARRES
Un hombre libre, 3.00
CARMEN DE BURGOS
A \$ 3.00 el tomo
Nueva cocina practica
La miscelánea, novela
Amados de Gaula (atregio)
Ultimos momentos de Carlos, 2.00
El rostro de la Beata, 2.00
OBRAS DE J. DE TOURMONT
El vecindario de oro, novela, 2.50
A. FERDÉ DE MUSSET
La confesión de un hijo del siglo, novela, 3.50
JOSÉ MARIA DE ACOSTA
Las pequeñas causas, novela, 3.50

Movimiento de pasajeros por Puerto Limón

Limón 21.—Ayer a las 17.30 hrs. zarpó para Bristol via Cristóbal y Kingston, el vapor Inglés "Camito". Pasajeros para Cristóbal: William R. Lachary, Frederick W. Rains, Eilisa de Sáenz, Este la Sáenz, Remigio Artega, Rosa S de Artega, Alda Artega, Anibal Guerrero, Marguerite Gilsou, John Mac Lean, Rob M Gilsou, John D. Clarke, Vincent Wendzinski, Isodora Lawrence, Elizabeth Baker, Adina Baker, Carlos Robaina, Alberto Arestiguet, Juan Mora, Salomón Vargas, David O. Phillips, Matilde Phillips y niño, Margarita Phillips, Marlo Phillips, William Carney; para Bristol: William Goetz, Helene Goetz y niño, para Kingston: George A. Martio, Robert B. Watson, Irene Lloyd; carga para Bristol, 11 sacos café y 30 cajas grape fruits, para Londres 8525 sacos café y 6.894 racimos bananas; para Cristóbal 175 bultos frutas y legumbres y para Puerto Colombia 100 sacos cacao en grano; correo \$3.00.

Ayer a las 17 hrs. fundó el vapor Inglés "San Gil", procedente de Bocas del Toro, vía directa. Carga lastre correspondencia, un saco. Pasajeros: Emilia Rodríguez, Roberto Rodríguez, Juan

Rodríguez, Elvina Frazer, Manuela Baker, Alice Fitzpatrick y Burrell Fitzpatrick; pasajeros turistas 5.

Ayer a las 19.30 hrs. zarpó para Bocas del Toro vía directa, el motoveler costarricense "Vanguardia". Sin pasajeros; carga, 188 sacos azúcar y fardo de cinchas y 1 atado palas mañera; sin correo.

El 19 a las 10 hrs. zarpó para New Orleans vía Puerto Barrios, el vapor inglés "Manaquil", sin pasajeros, carga ni correo.—A. S. Rees, —Capitán de Puerto.

ALMACEN DE MUSICA

W. D. PAEZ y Co.

Música para Piano, Canto, Orquesta y Banda.

ULTIMAS NOVEDADES

Instrumentos de Orquesta y Banda. Mandolinas y Guitarras.

Todo LO MEJOR y a precios bajos

Ataques al Presidente Jiménez

En los diarios de la capital hemos visto publicado un artículo del escritor venezolano don Jacinto López. Este artículo se refiere en su mayor parte al señor Presidente de la República Licenciado Jiménez, faltando desde luego al respecto a su autoridad como Presidente y desde luego hiriendo impunemente el honor de más de cuarenta y cinco mil costarricenses que le llevaron al Poder.

Nosotros tenemos que preguntar que si esta tesis que sostenemos es justa o es de partidarios y nosotros mismos tenemos que con testarnos diciéndonos que no es nada de eso sino el derecho que tenemos como costarricenses a defenderlo de ser denigrados frecuentemente en el exterior

por la pluma veloz y pagaja del señor Jacinto López.

Ya en otra ocasión el mismo señor López recibió de parte de la Prensa costarricense una censura acre a sus esfuerzos por hacerse notar como erudito internacionalista, porque ha tenido poca lealtad para dejar de tratar mal a los costarricenses.

Los ataques de esta vez son muy personales, pero también alcanzan al honor nacional y ponen de relieve la indignidad del pueblo de Costa Rica ante el mundo para ejercer su derecho de sufragio. Ya tendremos oportunidad de hacer un nuevo comentario a esta publicación.

Cleveland, febrero.—Mrs. Elizabeth Van Dobo, noble dama húngara de gran cultura, millonaria un tiempo y señora de numerosa servidumbre, ingresó en la casa de un potentado de Cleveland, para atender a los humildes menesteres de la cocina.

El esposo de Mr. Van Dobo, el cual fue Ayudante de Campo del Príncipe Otto de Austria y Hungría. Mr. Doby falleció en Toronto hace pocas semanas y fue enterrado de caridad. La noble dama húngara, al iniciar sus tareas de maritornes, ha manifestado que su único deseo es el cancelar una deuda de tres mil pesos que le legó su esposo.



Oiga las mejores bandas del mundo en la Victrola

Al toque de tambor y a los acordes de una marcha marcial, las primeras bandas del mundo desfilan por su hogar si posee Ud. una Victrola. ¿Quién no se emociona al oír música tan majestuosa? Cualquier comerciante en artículos Victor se complacerá en enseñarle los diferentes modelos de la Victrola.

Victor Talking Machine Co.
Camden, N. J., E. U. de A.

Victrola

REG. U. S. PAT. OFF. MARCA INDUSTRIAL REGISTRADA

Revendedores en todas las ciudades y poblaciones importantes de Costa Rica

Comerciantes Victor al por mayor
Piza e Hijos, San José

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 18 de enero en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días domingo en la mañana y zarparán los lunes en la tarde. De venida dichos barcos hacen escala en Habana, (Cuba), Puerto Antonio y Kingston, Jamaica y Cristóbal (Colón) y de regreso únicamente en Habana, (Cuba).

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyfes Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y SAN BENITO para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde. Los vapores SAN GIL y SAN BLAS zarparán directamente para Boston quincenalmente los sábados en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub Agentes en San José Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH,
Administrador.

San José, Enero 12 de 1925.

Lea "La Prensa" todas las tardes.

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 234 Teléfono 61

DEPOSITO EL LIBANO

de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantonnes, alfajillas, reglas, cadencillos, etc

No olvide que es el que vende MAS BARATO

Lláme al teléfono N.º 793

100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ